
第 3回 プロセス運営委員会（H27.12.18）の主な意見とその対応について 

１．ステップ３の検討の進め方について

主な意見 回答・対策方針など 

・1 回目の情報提供も PI 活動の一部なので、表現を改
めた方が良い。

・ニューズレター（号外）による 1回目の
情報提供も PI活動の一環であることを
踏まえ、資料を修正した。

２．コミュニケーション活動（1回目）実施計画について 

３．情報提供内容について

主な意見 回答・対策方針など 

・ニューズレターに、他の自治体の事例として鉄軌道導

入後の生活環境の変化などを紹介することで、読者は

より理解が深まると思う。

・今後、他の自治体の事例から鉄軌道整備

によるまちづくり効果等を整理すること

としており、とりまとめ後情報提供して

いく。

主な意見 回答・対策方針など 

・オープンハウスなどのイベントを地元のマスコミなど

に取材してもらう方が良い。

・各地でのパネル展・オープンハウス等の

状況が円滑に取材できるよう、事前にス

ケジュールを報道機関に提供し、県民会

議や市町村会議等の取材がなされ新聞報

道された（別紙１）。

・県民と直接対話できる出前講座を積極的に実施した方

が良い。

・「沖縄鉄軌道計画案づくり出前講座」実施

要領を策定し、出前講座に関する情報を

ＨＰへアップした（別紙２）。

・パネル展示やオープンハウスの場所は、病院など体の

不自由な方などにも配慮した施設を追加した方が良い。

・県立北部病院、県立南部医療センター・

こども医療センターで追加実施した。

・パネル展示の期間延長ができないか市町村役場などに

依頼した方が良い。

・浦添市において期間延長したほか、県庁

でのパネル展を１週間から約１か月に延

長した。

資料１



主な意見 回答・対策方針など 

・今回のニューズレターから初めて見る人もいると思う

ので、冒頭に計画案づくりの目的を示した方が良い。

・また、すでに鉄軌道計画案づくりの議論が進んでいる

ことを初めて見る人にもわかるよう伝える工夫も必

要。

・ニューズレター全体をストーリー性をもたせるような

工夫をしてほしい。

・ニューズレター（第 4号）において、ト
ップページに計画案づくりの目的、現在の

検討の進捗状況や今後の進め方を示し、初

めて計画案づくりを知った方にも理解し

て頂けるよう紙面構成を修正した。

・また、紙面上の配色を整理し、強調した

い箇所を同一色で示すなど修正を加え、各

ページの冒頭に前後のページとの関連を

説明するなどニューズレター全体のスト

ーリー性についても配慮した。

・オープンハウスの実施スケジュールに関するページ

は、県職員が説明に伺うことを説明した方が良い。

・質問の問３は、公共交通に求める役割だけでなく、取

り組みについても確認した方が良い。

・委員意見を踏まえたニューズレターの修

正を行った。

・パネルは、初めて鉄軌道計画案検討を知る人が理解し

やすいよう、検討目的などを説明するパネルも用意し

た方が良い。

・パネルを初めてご覧になる方々へも鉄軌

道計画案の検討目的等がわかるようなパ

ネルを作成した。



（別紙１） 

平成 27年 12 月 24 日（木）沖縄タイムス 2面 

平成 27年 12 月 31 日（木）沖縄タイムス 2面



平成 28年 2月 1 日（月）沖縄タイムス 2面

平成 28年 2月 8 日（月）琉球新報 2 面



平成 28年 2月 8 日（月）沖縄タイムス 2面

平成 28年 2月 11 日（木）琉球新報 2面 

平成 28年 2月 12 日（金）沖縄タイムス 3面



（別紙２） 出前講座情報の提供 

県民との直接対話に向け、出前講座に関する

情報をホームページのトップに設置した。 

出前講座をクリックすると 

案内のページに移ります。 


